
Topics傍聴者アンケートの集計結果をお知らせします。
〜自由記載編〜

　あきる野市議会では、市民に開かれた議会を目指す取組の参考とするため、傍聴者アンケートを実施し、議
会だより102号及びホームページにて集計結果を報告していますが、自由記載欄にもよりよい議会運営につな
がる様々な貴重なご意見をいただきました。いただいたご意見に対し、今後、このように対応してまいります。

対応策 改善につながるよう、いただいたご意見を議員に周知します。
マイクの音量につきましては、議員の声量に合わせて音量を調整しています。また、マイクと
の位置関係で音声を拾いにくい場合もあることから、マイクに近づいて発言するなどの注意喚
起を行っています。

❷・❸・❹ 
対応策

【声量・マイク音量・発話速度などについて】
議員の発言が聞きづらい。傍聴席の音量が小さい。

意見❶

改善につながるよう、いただいたご意見を議員に周知します。

【質問の仕方について】
質問が長すぎる人がいた。前置きが長い。だらだらした質問は聞きづらい。もっと簡潔に。

意見❷

【資料の充実について】
問題点がわかるよう、資料など可視化が必要ではないか。質問者が資料を用意してくれる
とよりわかりやすかった。

意見❸

【議員の態度について】
ヤジを不快に感じる。議員が質問している時に聞いている態度の悪い議員が目につきます。

意見❹

【議論の充実について】
議員間の議論があまりないと感じる。議論を尽くすことを第一に進めてほしい。

意見❺

対応策 現在、議会運営委員会において、今後の課題として取り上げるかどうか協議しています。

対応策 今後の検討課題とします。

【登壇時の礼について】
登壇時の議長、議会、議場へのあいさつの礼は不要ではないか。

意見❻

【インターネット配信などについて】
本会議場で予算特別委員会を行っているので、大変だとは思うが、録画動画もお願いしたい。
近隣の市は議会生中継をインターネットでやっているので、あきる野市でも実施してほしい。

意見❼

対応策 現在、広報広聴委員会において、協議しています。

対応策 速記者の休憩時間などを考慮し、申し合わせにより、1時間ごとの休憩を設けています。

【その他】
休憩が多過ぎると思う。

意見❽

ギカイの時間 22 


